

La Voz de Menorca

Número suelto 5 centimos
Número atrasado 10

DIARIO REPUBLICANO

Año XIII.—Número 4.474.

Suscripción

En la isla al mes.
Resto de España.
Extranjero.

Ptas. 1'50
" 1'75
" 2'50

MAHON, 7 JUEVES MARZO 1918

Redacción y Administración:

CALLE NUEVA.—Teléfono 160.

DE SUBSISTENCIAS

Los propietarios

Para hoy y para mañana

Ya son varios los artículos publicados sobre subsistencias y en la mayoría de ellos parece que se pretende que los propietarios han de quedar al margen de la cuestión. No creemos que deba ser así; es asunto que a todos interesa y todos debemos estar en la palestra.

El conflicto de la guerra ha perjudicado a todas las clases sociales menos a los propietarios. Estos más bien han tenido beneficios y mientras el pueblo se está muriendo de hambre debido a la gran alza en el precio de las subsistencias, ellos van llenando sus arcas sin que por ello queden satisfechas sus ansias de amontonar riquezas sobre riquezas.

Pero apenas alguien intenta tratar de tasa o poner obstáculos a la exportación de artículos alimenticios, todo se vuelven lamentaciones y suspiros, cuando no les da por la fremita y se desahogan con estridencias y amenazas.

Los propietarios quieren que se les deje tranquilos; creen que sus derechos son sagrados y que ellos pueden hacer lo que les dé la gana de los productos de sus tierras y que a nadie importa que ellos usen y abusen de tales productos ya que las tierras que los producen son muy suyas. Sólo que en esto andan algo equivocados; el concepto que tienen de sus derechos sobre la propiedad es algo exagerado, pues la propiedad, como todas las cosas que tienen por base la contratación social y el concepto de legítima y moral que de ellas tenga la sociedad, son mutables, como lo son en el hombre la moral, la costumbre y la concepción del derecho.

El propietario de hoy no lo es en el mismo grado que lo eran sus antepasados; sus propiedades y principalmente las de sus tierras no son tan suyas como lo eran en épocas anteriores.

El pueblo ya cree tener sus derechos sobre el pedazo de mundo en que vive y a medida que transcurre el tiempo se creará con mayores derechos, y en la misma medida que lo vaya creyendo los irá adquiriendo sino de buen grado por fuerza, y estos serán legítimos, ya que, como hemos dicho, el derecho de propiedad no tiene otra base que el concepto de legítimo y moral que de ella tenga la colectividad.

El derecho de propiedad sólo podría ser intangible si cumpliera plenamente una necesidad social, si asegurara mejor que cualquiera otro sistema la vida de la sociedad. Hoy no llena debidamente su cometido, por cuya razón el pueblo, o la colectividad si se quiere, debe recabar un mayor derecho sobre ella y asegurar las necesidades sociales más en armonía con la vida moderna y las aspiraciones colectivas.

En Inglaterra, por ejemplo, poco antes de estallar el actual conflicto mundial, sufrió este derecho uno de los mayores golpes que registra la historia. Grandes fueron las protestas en la cámara de los llores. Lloyd George fué tratado de demagogo peligroso; la resistencia que hicieron los grandes propietarios podríamos llamarla heroica si esta frase no fuera demasiado bella para aplicarla a los

que han luchado por una causa que no era buena. Muy grande fué la resistencia; pero en la conciencia del pueblo británico había germinado la buena semilla y el que podríamos llamar leader de la buena causa tenía todo un pueblo, toda la convicción de una colectividad, para sostenerle y hacer que triunfara. No hay que olvidar que Menorca estuvo muchos años en poder de los ingleses y sería absurda la creencia de que no hubieran dejado aquí más que unas cuantas palabras; la mayoría de ellas para uso de los niños en sus juegos.

También en todos los demás países que están en guerra el respeto que la propiedad ha merecido tanto a los gobernantes como al pueblo ha sido poco.

No hay remedio; es preciso rendirse a la evidencia; quizás esté más cercano de lo que muchos sospechan el día en que los propietarios no serán más que unos simples administradores de sus propiedades, vigilados por el pueblo y el gobierno, con el fin de expropiar a todos aquellos que no cumplan como buenos administradores y buenos ciudadanos; y menos mal para ellos si en esta situación pueden sostenerse mucho tiempo.

Hemos dicho todo lo que antecede para venir a la conclusión de que no sería justo que el obrero para mejorar sus condiciones de vida se echara solamente sobre los industriales, sin que esto quiera decir que se les haya de dejar a sus anchas; nada de esto, sino todo lo contrario; hay que agruparse y formar sociedades de resistencia y luchar de firme para aumentar los salarios hasta donde sea posible; pero sin descuidar al propietario, y como las relaciones que tiene el pueblo con los propietarios son muy escasas será necesaria una acción más directa y por lo tanto más difícil; será preciso buscar el medio de que sus ganancias sean menores a cambio de que sean mayores nuestro bienestar y nuestras satisfacciones.

FRANCISCO MERCADAL.

EL SEÑOR RODÉS

Madrid 1.º.

El ministro dimisionario de Instrucción pública visitó en su despacho al señor Silveira, cambiando impresiones sobre los asuntos de dicho departamento.

A preguntas de los periodistas dijo el señor Rodés que los regionalistas habían renunciado a publicar la nota explicativa de su salida del gobierno, añadiendo que el lunes pensaba salir para Barcelona.

—Esta tarde estuvo en el Congreso, acompañado del señor Nougués, el ex-ministro de Instrucción pública, señor Rodés. Visitó al señor Villanueva, con quien celebró una detenida conferencia.

Algunas personas tuvieron ocasión después de conocer cómo piensa el señor Rodés en cuanto se refiere a la cuestión motivo de la crisis.

El señor Rodés ha salido del ministerio precisamente por no querer sacrificar su autoridad personal, a lo que se habría expuesto de continuar en el gobierno, porque no habrían fallado en este caso quienes lo hubiesen atribuido a móviles mezquinos o al deseo de conservar una cartera.

Esta declaración le capacita para decir el día de mañana que no ha

compartido ni comparte su actitud con la del señor Ventosa al plantear la crisis, por considerarla de absoluta inoportunidad.

Esto ha hecho pensar en que el señor Rodés no acepta la responsabilidad esencialmente regionalista en que inspiran su actitud los señores Ventosa y Cambó, sin que con estos señores haya tenido ni tenga otro vínculo que el de asistente y adherido a la Asamblea Parlamentaria.

ATENEOS POPULAR

SECCIÓN DE LITERATURA

Dissapte qui vé, a las nou de se vel-lade, es Mestre de s'Escola Nova d'Alaó, es nostro il·lustrat amic n'Albau Rossell, donará una conferencia en català demunt es tema

EL POBLE SOBIRÀ
emb es sigüent

— SUMARI —
Preliminars :: Progressos científics i morals :: Pessimisme i optimisme :: Classes socials :: Productors i parassits (Castes) :: Concessions perilloses :: L'esclavatge d'avui :: Tares acusadores :: Nostres errors :: Resum

Entre els ateneïstes sabem qu'ha despertat molt d'interés aquesta conferencia del senyor Rossell, qui mos farà passar una agradable i profitosa estona, exposant-mos es fruit de sos estudis i observacions demunt se cuestió social.

Es President,
JAUME MORA.

El film "Victoria"

La Empresa, activa y muy perita, del «Salón Victoria» no se dedica a editar películas. Ninguna cinta ostenta como marca la palabra Victoria. Sin embargo, según nuestro entender y examinando el asunto desde un punto de vista especial, existe una clase de cintas que calificamos con el nombre de films Victoria, aún cuando no exhiban tal marca, por ser editadas en casas diferentes.

Supongamos que se examinan las más delicadas confecciones de renombradas casas editoras de películas. Hecho a conciencia el estudio seleccionanse los grupos y de cada uno se extraen los films preferidos. De esta selección resultará una superserie de películas formada según queda explicado por las mejores ediciones de las casas más famosas.

Se habrá obtenido pues un repertorio cinematográfico exquisito y bien definido aún cuando las cintas que lo constituyen no llevarán una marca general y si lemas distintos.

En la forma escrupulosa que hemos indicado procede la Empresa del espléndido salón de la calle de San Roque y de ahí que puedan denominarse films «Victoria» los que pasan por aquel proyector, puesto que tales cintas son seleccionadas y agrupadas en el gabinete de estudio con arreglo a un criterio y a una orientación fijos.

Apelamos el testimonio de los abonados en número tan crecido que llenan siempre el Salón Victoria.

En la sesión vermouthe de hoy se dará una demostración de cuánto queda explicado.



Jueves 7 Marzo 1918 — Sesión vermouthe selecta. — A las 6 de la tarde
El mayor acontecimiento de la temporada!

La importante casa «Ambrosio» de Torino acaba de lanzar al mercado cinematográfico la insuperable cinta dividida en dos jornadas, cada una de ellas en tres partes

El naufragio del "Oceania"

de un verismo sin igual, en la que puede el público admirar el torpedeamiento de un trasatlántico de cuarenta mil toneladas y las escenas de confusión que a causa de ello se suceden

Hoy será estrenada la primera jornada de

El naufragio del "Oceania"

siendo Mahón la primera población de España que podrá admirarla.—A las seis de la tarde.

El sábado próximo, en vermouthe de gran moda, estreno de los episodios 9.º y 10.º de

La Máscara Roja

que son esperados en el vapor de Barcelona.

El barómetro del Banco

Lo que se ha gastado en elecciones

Conjeturas de un periódico

De la revista económica *El Financiero* tomamos lo siguiente:

«Bien lejos estarán de imaginar los candidatos y muñidores que en la pasada contienda electoral han derrochado el dinero por capitales, pueblos y aldeas, por todos los ámbitos de la península, que el balance del Banco de España iba a ponerles automáticamente en el *inri*, reflejando como fiel e inequívoco barómetro en los fríos cifras de sus columnas, el dinero invertido en las orgías y desenfrenos corruptores de la voluntad nacional, jamás como ahora propicia, por la carestía de la vida, a sucumbir en el trance de ser sitiada por el hambre.»

En efecto; las cuentas corrientes del Banco de España, que en balance del día 16 del pasado febrero se cifraban en 889.753.000'77 de pesetas, en el balance del día veintitrés se reducen a 865.092.514'12 pesetas en baja de 36.640.694'65 pesetas.

Dudando de nuestro personal juicio, y queriendo fortalecer nuestro criterio con todos aquellos aseguramientos previos indispensables a la publicidad y comentario de una noticia de tanto relieve, hemos acudido en consulta a indiscutibles autoridades en la materia, y su dictamen no ha podido ser más concluyente y conforme con nuestro pensamiento.

Nada absolutamente existe en los actuales momentos, en el mundo de los negocios, en nuestra vida financiera, que pueda justificar esa importante disminución de 36'64 millones en las cuentas corrientes del Banco de España, en estos días anteriores a la lucha electoral. Por el contrario, refiriéndose al balance del sábado 16, al día siguiente del empréstito de obligaciones del Tesoro, que fueron pedidas con un exceso de 50 millones de pesetas, más bien parecía natural, aunque las operaciones de balance hubieran quedado liquidadas el mismo día del empréstito, que en la semana mediada de balance a balance, lejos

de disminuir las cuentas corrientes, hubieran aumentado o, cuando menos, que hubiesen permanecido casi estacionarias. Añádase a lo expuesto que en la semana no ha habido ningún negocio, emisión ni inversión de dinero, y que tampoco ha sido fin ni principio de mes, en que suelen registrarse algunas oscilaciones por necesidades de pagos, y se vendrá en definitiva a pleno convencimiento de que la mayor parte, cuando no la totalidad de esos 36'64 millones de pesetas de que se ha dispuesto por sus poseedores en cuenta corriente desde el lunes 18 al sábado 23 de Febrero, o sea en la semana mayor electoral, no ha tenido otro destino ni más aplicación que la compra de votos y las fabricaciones de actas a fuerza de dinero.»

DON PEDRO PONS SITGES, Alcalde Presidente del Ayuntamiento de Mahón.

Hago saber: Que en virtud de lo dispuesto en la Real Orden de 19 de Agosto de 1916, el día 11 del actual a las tres de la tarde se comprobará por los señores Médicos titulares, en estas Casas Consistoriales, si ha dado resultado positivo la vacunación practicada en los mozos de este Reemplazo en el acto de la clasificación.

Lo que se hace público para que se presenten con objeto de someterse a dicha comprobación los mozos expresados.

Mahón 5 de Marzo de 1918.—El Alcalde Presidente, P. Pons Sitges.

PUERTAS Y VENTANAS de varias medidas. Se venden.

Informes: Cifuentes, 97.

Clase para adultos

de 6 a 8 de la mañana

Aritmética Mercantil y Contabilidad razonadas.

Gramática castellana.

Noções de Geometría y Geografía.

Ejercicios prácticos de cada una de las citadas materias.

Plaza Arravaleja, 9.—Mahón.

ESPECTÁCULOS

TEATRO PRINCIPAL.—Esta noche se pondrán en escena el segundo acto de la zarzuela «Jugar con fuego» y la ópera en dos actos «Maruxa».

CINE MODERNO.—Por no haber venido el vapor de Barcelona no se han recibido los episodios 9 y 10 de «La Máscara Roja», pero no por esto se arredra la Empresa que prepara una sesión atrayente para esta noche a las nueve.

Se estrenará la preciosísima joya de las proyecciones movidas «El naufragio del Oceanía», un film maravilloso, de argumento emocionante, lleno de escenas en que palpitan el interés y la curiosidad.

Entre los sucesos que sobre la pantalla se desarrollarán al proyectarse «El naufragio del Oceanía» contemplará el espectador anhelante, sugestionado, las escenas conmovedoras, que agitan el alma y apresuran el latir del corazón, escenas que preceden y siguen al torpedeamiento de un soberbio trasatlántico.

Es seguro que el salón popular de proyecciones se llenará esta noche hasta los topes.

SALÓN VICTORIA.—Fue acertada y oportuna la idea de celebrar una sesión privadamente para dar a conocer la cinta hermosísima «El naufragio del Oceanía». Quienes vieron esta proyección sorprendente, sensacional, extraordinaria, se hacen hoy lenguas respecto al mérito, al arte, al realismo de aquella filigrana de la casa Ambrosio de Torino.

Esta información de visu, como la que se basa en buenos documentos es convincente, no tiene vuelta de hoja, constituye el mejor reclamo.

Quienes deseen contemplar las agitados y pavorosas escenas de un torpedeamiento, las ansias y congojas de los viajeros, vayan esta tarde a las seis a la sesión vermouh del Salón Victoria.

CINE CONSEY.—Reapertura el sábado con escogido interesante y ameno programa.

Aprovechen la ocasión

SÓLO POR OCHO DIAS

Se compran dentaduras usadas, aunque sean rotas; monedas de oro falsas, y oro y plata viejos, pagando altos precios.

Fonda de Andrés Muntaner, Hannover, 29. De 10 mañana a 1 tarde y de 4 a 6. Dando aviso se pasa a domicilio.

ESTIERCOLES

superiores, abonados por cerdor
Se venden carretadas
Puros de caballos y cerdos
Hannóver, 23.

CASAS EN VENTA

Se venden unas casas situadas en la Plaza San Roque n.º 1, 2, 3, 4 con un sótano o almacén con cabida para cualquier industria.
Informes: Pescadería 27 o Infanta 54.

CINE ESPAÑA

¡¡ SALON DE MODA !!

Sábado 9 Marzo 1918.—Día de Gran Moda.—Gran sesión a las 9

¡Programa monstruo! — Exito, éxito, éxito, de las grandiosas cintas

La clave del secreto

Ultimo episodio de la interesantísima serie

EL SECRETO DEL SUBMARINO

y de la lujosísima y bella película de emocionante argumento

El secreto de Lady Preston

1.600 metros. — Cuatro partes. — «Aquila Films»

Domingo, sesiones a las cinco y media, con sorteo de regalos, y ocho y media. Después de esta última GRAN BAILE ejecutándose en uno de los intermedios una escogida atracción, desempeñada por varias señoritas.

La semana próxima... ¡¡ OJO !!

Pronto... RAVENGAR.



DOÑA JUANA PAPPAL TUDURY

ha fallecido a las 4 de esta madrugada a la edad de 62 años

— E. P. D. —

Sus desconsolados hermanos don Mateo y don Francisco (presentes), y don Juan (ausente), sobrinos, sobrinas y demás familia, participan a sus amigos y conocidos tan dolorosa pérdida y les ruegan se sirvan asistir al entierro que tendrá lugar a las cinco de esta tarde.

Casa mortuoria: Prieto y Caules, 23. Mahón 7 de Marzo de 1918.

CRONICA LOCAL Y GENERAL

Nueva Junta

En Junta General celebrada el día 3 del corriente por el Comité Obrero Republicano de esta ciudad para la renovación de los cargos de la Junta de Gobierno fueron elegidos los señores siguientes:

Presidente

Don Antonio Pelliser y Prieto.

Vice-Presidente

Don Miguel Pons Riudavets.

Secretario

Don Lucas Seguí Carreras.

Vocales

Don José Carrascós Inocente.

» Antonio Cardona Expósito.

Conferencia en el Ateneo Popular

Aparte, insertamos el anuncio del Ateneo Popular relativo a una conferencia en catalán que en aquel centro de cultura dará el sábado el ilustrado maestro de la Escuela Nueva de Alayor don Alvaro Rosell.

El tema interesantísimo, la erudición y competencia del conferenciante y el movimiento cultural que se observa en el Ateneo de las democracias menorquinas son otros tantos indicios de que la sesión de enseñanza que se anuncia para el sábado se verá concurridísima.

Mando militar

Por medio de atento B. L. M. el señor Coronel del Regimiento de Infantería de Menorca número 70 ha tenido la bondad de participarnos que en el día de ayer se hizo cargo del mando que le ha sido merecidamente confiado.

Estimamos y agradecemos la deferencia con que nos ha honrado don José de Anca Merlo a quien felicitamos por la confianza que ha merecido al gobierno y nos complacemos en ofrecerle nuestra cooperación periodística y personal y nuestra más alta consideración.

Único Depósito de Calzado en Mahón

PLAZA DEL PRÍNCIPE N.º 14 (Frente la Iglesia del Carmen)

PRECIOS REDUCIDOS

Calzado para señora, desde 5 pesetas el par.

Calzado para caballero, desde 10 pesetas el par.

Calzado de Reglamento para el Ejército y la Marina, desde 12 pesetas el par.

Gran surtido para niños y niñas también a precios económicos.

Velada en la Casa del Pueblo

Para el sábado día 16 prepara la «Sección de Foot-Ball A. P.» una gran velada recreativa que promete ser brillantísima dado el entusiasmo que reina entre el elemento joven que la organiza y ha de tomar parte en la ejecución de números y obras que formarán parte del programa.

Sabemos que la asistencia será por invitación.

Oportunamente daremos más detalles de la amena fiesta que se organiza.

De la ciudad; vías públicas

A las importantes mejoras que en las vías públicas se han realizado habrá que agregar en breve otras y otras.

El concejal encargado de estos importantísimos servicios don Manuel Beltrán no cesa en sus laudables iniciativas que traduce en realidades con toda la rapidez que permite la consignación en presupuesto para obras en la vía pública.

Digno complemento de la obra de renovación del piso de la cresta de Hannover será el embaldosado de las aceras desde el cruce con la calle de Buen Aire hasta el extremo superior.

Reunimos datos para dar en breve una información sobre vías públicas.

Más sobre la tasa

A las opiniones contrarias a la tasa de nuestros más sabios economistas, que reproducimos ayer del «Diccionario Enciclopédico Hispano-Americano», debemos añadir hoy la del célebre filósofo y literato francés Montesquieu, quien en su monumental obra «El Espíritu de las Leyes», dice:

«Sería tan absurdo pretender que el príncipe o el magistrado pusiesen tasa

al valor de las cosas, como pretender que se estableciese, por una ley, que la relación de uno a diez es igual a la de uno a veinte. Habiendo Juliano puesto tasa al precio de las mercaderías en Antioquía, produjo una hambre horrorosa en aquella ciudad.»

Servicios fúnebres

Uno de estos días próximos será inspeccionada por la comisión correspondiente del Ayuntamiento la nueva carroza que ha de servir para las conducciones en primera clase y de lujo.

Se ha construido el coche estufa en los talleres de la agencia funeraria La Española con sujeción al modelo aprobado por el Ayuntamiento y a las instrucciones que en nombre de éste ha dictado el concejal inspector de estos servicios don Diego Botella.

Oportunamente y por tratarse de un servicio público que interesa al público daremos más detalles.

La carnicería reguladora

En vista de las dificultades con que tropieza la comisión nombrada por el Ayuntamiento para encontrar ganado vacuno con destino al abastecimiento de la carnicería reguladora, el señor Alcalde ha invitado al señor Presidente de la Cámara Agrícola para que convoque a sus afiliados a una reunión en las Casas Consistoriales con objeto de encontrar la manera de solucionar el conflicto.

Reapertura del Cine Consey

El sábado se reabrirá el Cine Consey a cargo hoy de una empresa inteligente y decidida.

Según nuestros informes se prepara una hermosa campaña del arte de proyecciones. Los datos que hemos adquirido abonan los propósitos de los señores empresarios y permiten augurar que en el salón de la calle de Cifuentes se darán espléndidas exhibiciones del arte mudo.

Por de pronto los primeros programas que se han confeccionado son interesantísimos.

Ampliaremos estas noticias.

Los beneficios de la guerra

Dice un periódico que debería fiscalizarse especialmente las fortunas de esos industriales de toda categoría que se han enriquecido durante la guerra y que a causa de ella realizan balances estupendos.

Es verdaderamente injusto que a causa de la guerra haya quien gane millones con sus barcos, con sus maderas, con sus papeles, con sus tejidos, con sus exportaciones, con sus minas, etc., y, en cambio, haya des-

graciados que contribuyen con su trabajo a tal riqueza acumulada y apenas puedan comer.

Deberían fiscalizarse los balances, los dividendos, los beneficios, para que todo lo que pasara de un tanto por ciento más de las cifras anteriores a la guerra se destinara a mejorar los sueldos de los operarios. Entonces basta de huelgas, basta de miserias, basta de protestas airadas, porque todo el mundo tendría lo suficiente para comprar las cosas encarecidas por la guerra.

Es cierto que muchos no podrían engordar, pero muchísimos dejarían de enflaquecer hasta morir de anemia.

Noticias cortas

Este mercado se vió esta mañana regularmente surtido.

Fue abastecido por los pescadores de la localidad.

Para Alcudia han sido embarcados esta mañana en el vapor correo 63 cerdos pequeños; y para Barcelona varias cajas de queso, de calzado y cascos vacíos.

Noticias marítimas

El tiempo

Continúa nublado el firmamento y variable el tiempo con N. O. y lluvias a intervalos.

Movimiento del puerto

Las barcas del bou han salido esta mañana.

El vapor «Monte Toro» que debía llegar hoy suspendió la salida ayer tarde a causa del temporal.

El «Ciudadela» salió esta madrugada de Palma para el puerto de su nombre. Efectuadas las operaciones de descarga y carga saldrá para Alcudia.

Esta mañana a las nueve ha zarpa-do para Alcudia y Barcelona el vapor «Mahón».

Construcción de un velero

En los importantes y acreditados talleres de ribera de los señores Femenias Hermanos, situados en el Andén de Poniente, se hacen los preparativos necesarios para construir un velero que desplazará próximamente unos 130 toneladas. Seguramente será aparejado de pailebot.

En los trabajos hay ocupados varios obreros.

Dícese que dentro breve tiempo se procederá a colocar la quilla utilizándose para ello una parcela de terreno en el Cos Non.

Deseamos que la nueva industria dé un resultado satisfactorio, que al aumentar el trabajo proporcione medios de vida a buen número de obreros.

SERVICIO TELEGRAFICO

de LA VOZ DE MENORCA

Barcelona 7 a las 5-20.

ESPAÑA AL DIA

Política y Administración

Notas personales

Barcelona.—Ha llegado el ex-ministro señor Rodés.

Mañana vendrá el señor Lerroux y preparará una intensa campaña de mítines.

El señor Lerroux dará una conferencia en el Ateneo de Madrid.

Don Melquiades Alvarez ha rechazado el acta que se le ofrecía para representar el distrito de Sueca.

Los trenes de la muerte

Barcelona.—El Ayuntamiento ha votado una subvención de cinco mil pesetas para socorrer a las víctimas del choque entre un tren y el tranvía en el paso a nivel del Clot.

Se hizo constar en acta el sentimiento de la corporación por aquella desgracia.

El Municipio costeará el entierro de los que murieron a consecuencia del choque.

Accidente marítimo

Barcelona.—Reina fuerte temporal que alcanza al puerto.

A consecuencia del mal tiempo se ha estrellado un pailebot.

El momento político

Madrid.—El día de ayer fué de intensa emoción política. Suponíase que

se habían adoptado actitudes violentas.

Relacionábanse estas actitudes con las reformas militares.

Durante todo el día hubo cabildos y se hicieron visitas a palacio.

Los partidarios de que por decreto se impongan las reformas militares estaban indignados contra el ministro de Marina, señor Jimeno, defensor de la soberanía de las Cortes.

La expectación era indecible y llegó al extremo al empezar el consejo de ministros.

Cierva se impone

El consejo de ministros terminó a las diez y media de la noche.

Se aprobaron las reformas militares que han de promulgarse por decreto.

Las mejoras en los sueldos no empezarán a regir hasta el día 1.º de Julio.

La guerra mundial

Noticias y comentarios

Partes oficiales

París.—Los partes oficiales referentes a los sectores franceses e ingleses no dicen nada nuevo.

En el frente italiano nieva copiosamente.

La política y la guerra

Se asegura que han dimitido los ministros o comisarios rusos Lenine y Trotski.

Los radicales alemanes creen que las condiciones impuestas a Rusia son demasiado duras para que la paz sea duradera.

Roma.—El Vaticano se abstendrá hasta el fin de la guerra de reconocer los nuevos estados en que se divide Rusia.

En Cracovia se ha declarado el estado de sitio.

Cruceiro a pique

Londres.—Ha sido hundido un crucero auxiliar.

El naufragio del «Oceanía»

Torpedeamiento sensacional

Barcelona 7.—Comunican de América que ha sido torpedeado por un submarino desconocido el magnífico transatlántico de cuarenta mil toneladas «Oceanía» en el cual viajaba un numerosísimo pasaje.

La confusión que se produjo a bordo al recibir el barco el mortal torpedo, fué terrible, arrojándose la mayor parte de los pasajeros al agua, sin esperar a que fueran arriados los botes de salvamento. El capitán permaneció hasta los últimos instantes en la cabina radio-telegráfica pidiendo auxilio desesperadamente, al propio tiempo que lanzaba al azar un secreto referente a un cuantioso tesoro oculto que le acababa de comunicar un viajero moribundo.

Todas estas escenas y otras muy interesantes precursoras de un gran drama, podrán presenciarlas con un verismo absoluto, cuantas personas asistan esta tarde a la sesión vermouh que a las seis se dará en el «Salón Victoria» en la que será proyectada la primera jornada de la maravillosa cinta titulada «El naufragio del «Oceanía»»

Tipografía Mahonesa.—Calle Nueva